



**Editorial**

# Atentado al Metro a plena luz del día

**E**n nuestra región de Valparaíso tenemos una escasez de locomoción colectiva de calidad. En todo aspecto las miles de personas que ocupan este servicio deben lidiar con conductores que manejan a alta velocidad, con micros en mal estado y una prácticamente nula fiscalización de las autoridades.

Por eso dentro de tanta deficiencia ocupar el Metro de Valparaíso es señal de esperanza de que podemos tener un servicio de calidad o de mejor eficiencia como, por ejemplo, tiene la Región Metropolitana. Sin embargo, **sorprende como éste no se cuida.**

Este lunes un verdadero atentado sufrió un vagón del servicio que ande Valparaíso con Limache cuando **una serie de individuos en el interior del carro activaron el freno de emergencia para luego sacar spray desde sus prendas y comenzar a rayar el vagón.**

Los hechos causaron no sólo la molestia de los usuarios del servicio, sino que además obligaron a la suspensión del tránsito de trenes por al menos 20 minutos. **Este verdadero atentado obligó a la gerencia general de EFE Valparaíso a interponer una querrela criminal contra quienes resulten responsables.**

Pero, ¿qué motiva una acción vandálica cómo está? **¿Quién está detrás de esta verdadera orquesta maniobra? Nadie puede decir que esto no estaba planificado.** Se trata de al menos una veintena de sujetos que deben responder a algún tipo de liderazgo, quien los organizó y planificó el hecho. Parar

el tren en pleno sector de Recreo les daba, además, la posibilidad de arrancar cuando equipos de Seguridad Ciudadana y Carabineros llegaran al lugar. **El resultado:**

**ron en Santiago previo al llamado estallido social, cuando un grupo de jóvenes se saltaron los torniquetes del metro, también vandalizando las estaciones y, bueno, sabemos en qué terminó todo...** Si bien el país y sobre todo la clase política esperamos haya aprendido la lección, hoy este minúsculo hecho, que podría ser que un grupo de sujetos rayara un vagón del metro, **no puede quedar impune y debe existir en nuestras policías, y sobre todo en las autoridades que gobiernan la región, la capacidad**

ve, con el mismo modus operandi. Apretar el freno de emergencia y actuar. **¿Podemos estar seguros de que no se volverá a repetir en nuestra región?**

Sin duda, esto es un llamado de alerta para tener presente que pese a que nuestro país vivió un oscuro momento con el temido estallido social que nos hizo retroceder más que avanzar, hoy no estamos exentos de que la historia se pueda repetir. **Lo vivido este lunes en Recreo puede ser una jugarreta quizás de niños aburridos o bien**



**un tren vandalizado, suspensión del servicio, molestia, pérdida de tiempos en los usuarios y una gran incógnita a resolver. ¿Qué se pretende con esto?** La memoria nos lleva inmediatamente a **las protestas que inicia-**

**de dar respuesta al hecho.** Primero, para dar con los culpables y luego entender qué se pretende con este tipo de actos. **En Santiago existen registros de hechos similares que han afectado a vagones del Metro.** Inclusi-

**la alerta para que los servicios de inteligencia de las policías comiencen a operar con todas las herramientas existentes para dar con el paradero de estos peligrosos grafiteros que atentaron contra nuestro metro regional.**